

El PIB del país llegó a 3,13% entre enero y septiembre y se proyecta un cierre de 3,5% para 2019. Para 2020 la mayoría de analistas considera que el crecimiento sería similar al de este año

EL MINISTRO de Hacienda, Alberto Carrasquilla Barrera, ratificó que la economía colombiana es ejemplo en momentos en que el panorama internacional no es claro. /Cortesía



EL DIRECTOR del DANE, José Daniel Oviedo, dijo que "tres sectores aportaron en conjunto 2,2%". /Cortesía



GRACIAS AL comportamiento del sector financiero y el comercio, la economía colombiana creció 3,3% en el tercer trimestre frente al mismo periodo de 2018 cuando fue de 2,6%. El resultado está en línea con lo que esperaban los analistas y pone a la economía en un crecimiento del 3,13% en lo que va del año, una cifra varias veces mayor a la del resto de la región, pero inferior a la meta oficial del Gobierno de 3,6%. En el primer trimestre el Producto Interno Bruto aumentó 3,1% y en el segundo fue de 3%.

El ministro de Hacienda y Crédito Público, Alberto Carrasquilla Barrera, ratificó que la economía colombiana es ejemplo en momentos en que el panorama internacional no es claro.

"Es un dato alineado con nuestras expectativas, sigue estando debajo de lo que quisiéramos, pero es necesario entender que, junto con el dato del segundo trimestre, es más que claro que la economía está superando choques anteriores y seguirá creciendo", indicó Carrasquilla Barrera.

Así mismo, señaló que "el mensaje es claro: tenemos que insistir en lo que está bien. Este dato refleja que las medidas que incluyó la Ley de Financiamiento aprobada por el Congreso el año pasado y que estarán vigentes hasta el 31 de diciembre, tienen que

seguir en 2020. Por eso, debemos continuar en esta senda de expansión con las medidas que presentamos en la Ley de Crecimiento".

Este dato revelado por el DANE ratifica a Colombia como una de las economías que más crece en la región.

El titular de la cartera, resaltó el crecimiento de las actividades financieras, comercio al por menor y por mayor, transporte, alojamiento y servicios de comida y administración pública, que jalonaron el comportamiento del PIB durante el tercer trimestre del año.

En el periodo analizado, el líder del crecimiento fue la banca (+8,2%): los colombianos están tomando más créditos y compran más seguros.

El segundo en la lista es el comercio (+5,9%). Ha sido un gran año para las aerolíneas y también para los comerciantes mayoristas y minoristas.

Según las cifras del DANE, la mitad de los sectores está creciendo más que el año pasado y la otra mitad se desaceleró. Entre los que se recuperan también están el agro, la administración pública, las actividades inmobiliarias y el entrenamiento.

En contraste, continúa la preocupación por la vivienda: cayó más de 11% y aún no se recupera.

Los sectores

El director del DANE, Juan Daniel

La economía creció 3,3% en el tercer trimestre

Oviedo, destacó que "tres sectores aportaron en conjunto 2,2% del crecimiento del PIB que fueron comercio al por menor y al por mayor, administración pública y defensa, y actividades financieras y seguros".

Oviedo destacó también el comportamiento del sector agro, que durante el tercer trimestre de 2018 solo había crecido 1%, pero para el tercer trimestre de 2019 el dato fue de 2,6%. "Vemos una recuperación importante del sector agropecuario, creciendo al 2,6%, especialmente por actividades de café y arroz", dijo Oviedo.

En cuanto al sector minero, que creció 1%, el director del DANE aseguró que, si bien las actividades relacionadas con la producción de petróleo tuvieron crecimientos, los efectos de la caída de los precios internacionales del carbón afectaron al sector, que para el mismo periodo de referencia del año pasado creció 3,2%, lo que implica que para el tercer trimestre de 2019 redujo su crecimiento en 2,2 puntos porcentuales.

"El sector de actividades financieras y seguros está presentando casi una cuadruplicación entre en el tercer trimestre de 2018 y el tercer trimestre de 2019, con un crecimiento de 8,2%", sostuvo Oviedo.

En el caso de la construcción, que cayó 2,6% y fue el único con comportamiento negativo, Oviedo aseguró que las actividades de obras civiles dinamizaron el sector, pero sostuvo que en cuanto a edificaciones, el principal subsector de la construcción, no se han visto reactivaciones.

Indicó el directivo que el año pasado los constructores apresuraron la terminación de las obras al terminar la campaña de elecciones a la Presidencia y eso generó un 'efecto base' que afecta las cifras.

El comercio

De acuerdo con la entidad de estadística, respecto al Comercio creció 5,9% gracias a la reparación de vehículos automotores y motocicletas; transporte y almacenamiento; alojamiento y servicios de comida crece 5,9%.

Asimismo tuvo un comportamiento positivo el sector de Administración pública y defensa; planes de seguridad social de afiliación obligatoria; educación; actividades de atención de la salud humana y servicios sociales que crecen 4,3%.

Según la oficina de estadísticas, durante el año corrido de 2019, respecto al mismo periodo del año anterior,

el crecimiento del Producto Interno Bruto es de 3,13%. En este periodo las actividades que más explican este comportamiento son comercio al por mayor y al por menor; reparación de vehículos automotores y motocicletas; transporte y almacenamiento; alojamiento y servicios de comida con 4,9%. Asimismo están administración pública y defensa; planes de seguridad social de afiliación obligatoria; educación; actividades de atención de la salud humana y servicios sociales con 3,8%.

A su turno las actividades financieras y de seguros aumentaron 6,1%. Respecto al trimestre inmediatamente anterior, el Producto Interno Bruto en su serie corregida de efecto estacional y calendario crece 0,6%.

La agricultura

En el tercer trimestre de 2019, el valor agregado de la agricultura, ganadería, caza, silvicultura y pesca crece 2,6% en su serie original, respecto al mismo periodo de 2018. Esta dinámica se explica por los siguientes comportamientos: cultivos agrícolas transitorios; cultivos agrícolas permanentes; propagación de plantas (actividades de viveros, excepto viveros forestales); actividades de apoyo a la agricultura y la ganadería y posteriores a la cosecha; explotación mixta (agrícola y pecuaria) y caza ordinaria y mediante trampas; y actividades de servicios conexas crece 3,4%.

La industria

En el periodo analizado, el valor agregado en su serie original de las industrias manufactureras crece 1,5%, respecto al mismo periodo de 2018. Esta dinámica se explica por la elaboración de productos alimenticios; elaboración de bebidas; elaboración de productos de tabaco con 3,5%; Fabricación de productos textiles; confección de prendas de vestir; curtido y recurtido de cueros; fabricación de calzado; fabricación de artículos de viaje, maletas, bolsos de mano y artículos similares, y fabricación de artículos de talabartería y guarnicionería; adobo y teñido de pieles.

Entre julio y septiembre, el valor agregado de la actividad suministro de electricidad, gas, vapor y aire acondicionado; distribución de agua; evacuación y tratamiento de aguas residuales, gestión de desechos y actividades de saneamiento ambiental aumentó 2,8% en su serie original, comparado con el mismo periodo de 2018.